
 

 
ACTA DE SESIÓN ORDINARIA N° 6 - 2023 | Consejo de la Sociedad Civil | Servicio de Salud Tarapacá                                

 

 

 

 

ACTA 
SESIÓN ORDINARIA 
N° 7 - 2023 

Consejo de la Sociedad Civil 
Servicio de Salud Tarapacá 

  



 

 
ACTA DE SESIÓN ORDINARIA N° 6 - 2023 | Consejo de la Sociedad Civil | Servicio de Salud Tarapacá                                

I. FICHA DE LA SESIÓN 
 

• Lugar: Centro Acelerador de Proyectos Regionales Tara-Paka, Av. Bernardo O’Higgins 
Nº211, Iquique. 

• Inicio: 10:00 horas. 

• Término: 12:15 horas. 

• Fecha: 25 de Julio de 2023. 
 
 
 

II. CONSEJEROS ASISTENTES 
 

• Abdulia Bascuñán Aravena, presidenta PRAIS Iquique 

• Alicia Naranjo Silva, presidenta Junta Vecinal N°4 Jorge Inostroza. 
 

                          Concejeras que se excusan de la Reunión. 
  

• Magda Ángel Marín, presidenta Club Adulto Mayor Juntas (os) otra vez, se ausenta 
con previo aviso por motivos de salud. 

 
 

   Representantes del Servicio de Salud Iquique: 
 

• María Paz Iturriaga Lisbona, directora Servicio de Salud Tarapacá. 

• José Alfredo Silva González, jefe Departamento de Participación Social, Gestión al 
Usuario y Gobernanza 

• Militza Cabrera Zamora, secretaria ejecutiva, Unidad de Participación Social, 
Gestión al Usuario y Gobernanza. 

• Susana Fuentes Faúndez, secretaria de actas, Departamento de Participación Social, 
Gestión al Usuario y Gobernanza.  

• Macarena Carrasco Gatica, Arquitecto Departamento de Recursos Físicos del Servicio 
de Salud Tarapacá 

• Lisbeth Bugueño Valencia, Coordinadora HAH, Departamento de Recursos Físicos del 
Servicio de Salud Tarapacá. 

 
 
 

III. DESARROLLO DE LA SESIÓN 
 

José Alfredo Silva González, da la bienvenida a las consejeras y  a todas las 
presentes y procede a contextualizar la presente reunión, a continuación, cede la 
palabra a las representantes del departamento de Recursos Físicos e inversiones de 
la Red. 
 
Macarena Carrasco Gatica ,  Arquitecto Departamento de Recursos Físicos y 
Lisbeth Bugueño Valencia ,  Coordinadora HAH, Departamento de Recursos Físicos  
ambas profesionales del Servic io de Salud Tarapacá, efectúan su presentación y 
exponen a las concejeras la situación en la actualidad del proceso de normalización 
del Hospital Ernesto Torres Galdámez, el proceso del centro oncológico los avances 
del Hospital de Alto Hospicio.  
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Alicia Naranjo, se refiere a la urgente necesidad de la comunidad de un nuevo 
hospital para Iquique con la capacidad para la cantidad actual de habitantes de la 
comuna y el apremio generalizado de la región de poner en funcionamien to el 
Hospital de Alto Hospicio.  
 
María Paz Iturriaga Lisbona ,  señala que se encuentra programada la apertura de 
la segunda etapa del Hospital de Alto Hospicio en 60 días.  
Se comenta las situaciones ocurridas en el HETG:  

•  Equipo de hospitalización domicil iar ia  sufre asalto resultando con pérdidas  
de art ículos personales  y médicos, ante la presente situación se adoptó como 
medida de mit igación suspender el servic io de hospitalización Domicil iar ia.  

•  Lavadoras de la unidad de esteril ización : una de las dos lavadoras del recinto 
sufr ió desperfecto técnico lo cual modifico la programación de cirugías, la 
situación se encuentra en proceso de subsanación a la espera de instalación 
de nueva lavadora.  

Respecto al Centro Oncológico informa: el proceso está en marcha con VºBº den 
ejecutivo de MIDESOFA, quien emit ió documento para presentar a DIPRES (Dirección 
de Presupuesto) a la espera de su aprobación . 
 
Macarena Carrasco Gatica explica proceso de obra de oncológico,  entrega a los 
concejeros detalles técnicos  de la construcción en cuanto al terreno e 
infraestructura del proyecto del centro. 
 
Alicia Naranjo ,  Invita a la directora del servic io de salud Tarapacá al programa 
radial de los dir igentes sociales denominado “Dir igentes en acción” que se emite 
por la radio Nueva Super que transmite en la frecuencia 91.9 FM, desde las 14:00 
a las 16:00 h.  
Consulta sobre la situación de la unidad de imagenología , dado que se difundió por  
redes sociales que se detectó alteraciones en los niveles de traspaso de emisiones 
de radiación a través de las barreras de protección instaladas en dicha unidad del 
HETG, lo que fue denunciado por RRSS como fuga radioactiva . 
 
María Paz Iturriaga Lisbona, señala que se encuentra en conocimiento de la 
situación y de denuncia por RRSS. Ante la contingencia se procedió a verif icar la 
situación en terreno y en conjunto con la dirección del hospital se ordenó el c ierre 
temporal de las salas de imagenología que presentaban menor grado de plomación 
en sus paredes, con el  propósito de resguardar la seguridad del personal de salud 
y los pacientes.  
Se solic ito informe a D. Sergio González, director del HETG, el cual en su 
oportunidad le indico que no se han registrado problemas que afecten a población 
usuaria ni funcionaria. Se tomaron las medidas necesarias de resguardo  y mit igación 
del problema. 
Paralelamente, se instruyó ut il izar los equipos de rayos portát iles de las salas de 
reanimación para pacientes que no puedan ser trasladados, mientras que al resto 
se les trasladó al SAR Sur. Además, de ser necesario, se solic itó a jefes de otros  
servic ios recibir  a pacientes que lo requieran en centros radiológicos de la capital 
de la Región de Tarapacá. 
 
Abdulia Bascuñán,  Hace presente la dificultad que t ienen los usuarios del hospital  
Ernesto Torres para transitar por el acceso de la calle héroes de la concepción,  
donde se están haciendo reparaciones, no obstante, la señalét ica es muy escasa y 
eso t iene como consecuencia que las personas mayores se pierdan y se expongan a 
accidentes por los materiales de construcción y desniveles presentes en el área 
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frente a urgencias.   
Se procederá a averiguar sobre la observación que refiere la señora Abdulia  
 
Macarena Carrasco Gatica ,  Retomando la normalización del HETG indica que 
actualmente el proyecto se encuentra en la etapa de prefact ibil idad, etapa en la 
cual se encuentran trabajando en conjunto el área técnica y asistencial del SST.  
Adicionalmente informa que ya fue remit ido al MINSAL el estudio que just if ica la 
necesidad del nuevo hospital y se encuentra siendo revisado por este. 
 
María Paz Iturriaga Lisbona: complementando lo anterior señalado agrega que en 
el informe presentado a MINSAL se argumentó la necesidad urgente de la población 
de un nuevo hospital para Iquique de acuerdo a la actual realidad demográf ica 
local, una vez que este informe reciba VºBº, se pasara a la etapa de diseño.  
 
Macarena Carrasco Gatica,  Comenta que para emplazar el nuevo hospital se 
requiere un terreno de 8 hectáreas y así  ejecutar la construcción del  
establecimiento, para ello el equipo de RRFF del SST, se encuentra trabajando 
act ivamente en una mesa de suelo con dist intas inst ituciones públicas entre ellas 
Bienes Nacionales y MINVU. Señala que por el momento se han visitado varios  
terrenos que se ajusten a la visualización del  estudio de la Red.  
 
María Paz Iturriaga Lisbona:  Insta a las concejeras a presentar un documento 
part ic ipativo en donde las comunidades de Iquique manif iesten sus necesidades 
actuales. Hace presente el gran crecimiento de los asentamientos de las quebradas 
ubicadas en el interior de la región  como también del del borde costero, para ello 
sostendrá una reunión con las autoridades pert inentes para solic itar medidas de 
mit igación para la falta de conectividad.  Se informa que se puede postular a 
proyecto de telecomunicaciones a fondo PETSE, para adquir ir  teléfonos satelitales.  
 
José Alfredo Silva ,  explica a las concejeras  que el Ministerio de Salud comenzara 
a trabajar con el Ministerio de Vivienda y Urbanismo para proyectar crecimiento 
de la Región Tamarugal. 
 
Macarena Carrasco Gatica, comenta que se están estudiando los siguientes 
proyectos:  
1.- Iquique: dado el gran crecimiento poblacional  hacia el sector sur y creciente 
asentamiento poblacional se proyecta: 

•  CESFAM Punta Gruesa  

•  Base SAMU, para ello se encuentra en estudio la obtención de un terreno en 
modalidad de concesión de uso gratuito.  

•  CESFAM caleta los Verdes  

•  CESFAM N°6 Iquique  

•  Normalización de COSAM Dr. Allende y COSAM Dr. Seguel  

•  COSAM 3 y COSAM 4  

•  Conservaciones y mejoramientos a PSR Caleta San Marcos con el objeto de 
reforzar y mejorar las atenciones de la comunidad del borde costero.  

2.- Alto Hospicio:  

•  Reposic ión CESFAM Dr.  Pedro Pulgar  

•  CESFAM sector del Boro y  

•  CESFAM sector de La Pampa  
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•  COSAM 2 y COSAM 3  
3.- Pozo Almonte:  

•  Ampliación de posta de La Tirana, se informa a las concejeras que los 
actuales conteiner pertenecen a privados, por lo que el SST no puede 
disponer de ellos  

•  COSAM para el Tamarugal  

•  Hospital comunitario  

•  Base SAMU  

•  Normalizara PSR La Huayca.  
4.- Camiña:  

•  4ª etapa del diseño nuevo CESFAM  

•  Conservación PSR de Moquella.  
5.- Pica: 

•  Conservación PSR Cancosa  
6.- Huara una  

•  Conservación PSR Sibaya.  
 
Alicia Naranjo,  Consulta por la situación de los terrenos expropiados en el sector 
de las cabras específicamente donde se estacionan las ramplas de los camiones , 
manifiesta que el lugar es foco de incivil idades que principalmente afectan a l a 
población usuaria de personas  mayores del CESFAM Dr. Cirujano Videla.  
 
Macarena Carrasco Gatica, ante la consulta indica que el viernes 07 de julio se 
visitó el CESFAM Dr. Cirujano Videla y se sostuvo una reunión en donde se abordó 
el tema de la situación del traspaso del terreno, las autoridades pert inentes se 
encuentran trabajando en la búsqueda de una pronta solución.  
 
José Alfredo Silva: Comunica que se amplió el plazo para inscribirse en el padrón 
electoral del COSOC del Servic io de Salud Tarapacá, hasta el día miércoles 09 de 
agosto, se solic ita alas concejeras su part icipación y amplia difusión entre las  
organizaciones de la sociedad civil   
Para finalizar le consulta a las concejeras si  desean agregar algo más, las cuales  
indican no tener más que consultar  en la presente reunión.  
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IV. PUNTOS VARIOS Y ACUERDOS: 
 

1.  Se averiguará información de la situación expuesta por la señora Abdulia sobre las 
reparaciones del acceso al hospital por Avenida Héroes de la Concepción, una vez 
recabada la información se informará en la próxima reunión. 
 

2.  Se acuerda asistencia al programa radial de la directora el día domingo 06 de agosto a 
las 15:00 horas.  
      

3. Se consultará situación del terreno donde está ubicado el CESFAM Videla. 
 
 
 

V. TABLA DEL CONSEJO 25 DE JULIO 2023. 
 
1. Construcción nuevo Hospital Regional Ernesto Torres Galdámez. 

  
2. Presentación Proceso de proyectos regionales por parte del Departamento de 

Recursos Físicos e Inversiones de la Red del Servicio de Salud de Tarapacá. 
 

3. Varios. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 


